
日程 順 議員名 要旨

戦没者慰霊碑の維持管理について

平和学習について

戦争遺跡の保存について

子育ての施策について

万葉の里公園の公衆トイレについて

新庁舎移転に伴う環境整備について

県立糸島特別支援学校（仮称）が設置される糸島市の障がいがあっても暮らしやすいまちづくり
について

糸島の海岸林保全・再生について

4 高橋　徹郎 放課後等デイサービスの現状とこれからについて

車椅子利用者のサポートについて

防災対策について

糸島観光の今後について

糸島市の福祉専門職の人材育成や活用の方針について

保育園等へのソーシャルワーカーの導入について

帯状疱疹ワクチンの公費助成制度の導入について

健康福祉センターあごらの東に建設中のアンダーパスについて

学校給食費の無償化と減額（返還）について

樋の口ハイランドの貸付と法令遵守について

泊一環境保全組合の多面的機能支払交付金と適切な財務会計処理について

中尾　正俊

佐藤　倫子

伊藤　千代子

令和５年第３回定例会　一般質問概要

重冨　洋司1

松月　よし子

服部　清幸2
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日程 順 議員名 件　名 要　旨

(1)　糸島市における戦没者と慰霊碑の数

(2)　管理者、所有者不明の慰霊碑などはあるか。

(3)　糸島市の遺族会の設立時期から現在の状況

(4)　慰霊碑の現状把握は。また対応はどの課でするか。

(5)　国の補助金制度を使い移設撤去した慰霊碑はあるか。

(6)　将来において管理できなくなると思われる慰霊碑の対応は。

(7)　慰霊碑を管理する団体と行政の協議、相談できる場を作れないか。

(1)　平和学習の目的、教育委員会の考え方

(2)　平和学習を実施するにおいての問題点

(3)　年間で何時間平和学習に使っているか。

(4)　修学旅行では原爆の被爆地に行っているか。

(5)　出校日での平和学習は行っているか。

(6)　戦争遺跡を体験するなどの平和学習（糸島内）は行っているか。

(7)　糸島での空襲を伝える学習は行っているか。

(1)　糸島で空襲を受けた地域はどこか。

(2)　空襲での被害や死亡者は把握しているか。

(3)　雷山空襲当時の被害の跡が数々残っているが、確認できる場所などは
　あるか。

(4)　糸島の平和学習の取組として戦争遺跡の保存や展示をする場所を作れ
　ないか。

(1)　糸島市の人口はなぜ増加していると思うか。

(2)　糸島市へ転入する世代別の統計はあるか。

(3)　子育て世代に対する市独自の施策はないか。

(4)　市長の子育てに対する考えを伺う。

令和５年第3回定例会　一般質問概要

９月1２日
（火）

1 重冨　洋司

戦没者慰霊碑の維持管理
について

平和学習について

戦争遺跡の保存について

子育ての施策について



日程 順 議員名 件　名 要　旨

令和５年第3回定例会　一般質問概要

(1)　設置年について

(2)　改修計画について

(3)　電気照明等の設置について

(4)　男女共用トイレの分離について

(5)　排水施設改善について

(1)　現庁舎にある備品の利用方法について

(2)　敷地内禁煙について

(3)　駐車場の有料化について

(4)　防災広場の整備について

(5)　新庁舎移転に合わせた都市計画道路「丸田線」の整備について

(1)　特別支援学校のセンター的機能について伺う。

　・「地域において特別支援学校は中核的な役割を担う」とは。

(2)　福岡県教育委員会と糸島市教育委員会の連携に関する協議内容と進捗
　状況について伺う。

　・どの様な連携を進めるのか。

　・糸島市が課題としていることは。

(3)　現在特別支援学校に通学している児童生徒の新設校への転校について

　・どの様な配慮があるか。

(4)　「障害者の生涯学習の推進について」の認識を伺う。

　・「学校卒業後における障害者の学びの推進」について

　・糸島市のフィールドを活かした就労の機会についての認識について

　・大学、障がい者関連施設、民間団体等との情報共有や連携の認識につい
　　て

(1)　糸島の海岸林・松林に対する認識を伺う。

(2)　海岸林の海岸防災林としての機能について伺う。

　・糸島の松林の防風保安林の機能とは。

服部　清幸

万葉の里公園の公衆トイ
レについて

新庁舎移転に伴う環境整
備について

松月　よし子

糸島の海岸林保全・再生
について

県立糸島特別支援学校
（仮称）が設置される糸
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日程 順 議員名 件　名 要　旨

令和５年第3回定例会　一般質問概要

(3)　過去の松くい虫による松枯れ被害の状況を伺う。

　・現在の状態に再生した経過と現状は。

(4)　市の取組と保全活動の取組について伺う。

　・課題について伺う。

(5)　土地の所有形態ごとにみた保全活動について伺う。

(6)　松林と広葉樹等の区域のゾーニングの進捗は。

(7)　「糸島市海岸林保全協議会」の設置目的と進捗について伺う。

(1)　放課後等デイサービスとはどのような施設なのか。また、児童クラブ
　との違いは。

(2)　第２期糸島市障害児福祉計画の令和３年度、４年度、５年度の利用見
　込み者数と、実際の利用者数、それに伴う糸島市の財政負担は。

(3)　現在、放課後等デイサービスを利用したくても利用できない人数の把
　握は。

(4)　現在、放課後等デイサービスを取り巻く課題はどのようなものがある
　のか。

(5)　その課題にどのように対応していくのか。

(1)　障がいや高齢により移動が困難な方の現状

(2)　行政が行っている移動サービスの種類と費用

(3)　福祉車両の導入の検討について

(1)　令和５年７月の豪雨、また台風６号被害と復旧状況について

(2)　橋梁、河川の定期点検について

　・橋梁の５年の一度の定期点検と長寿命化の進捗状況

　・河川の浚渫における市の役割について

(3)　防災行政無線について

　・発信している情報の種類とスピーカー設置個所

　・聞き逃した際の確認方法

車椅子利用者のサポート
について

松月　よし子
糸島の海岸林保全・再生
について

1 中尾　正俊

防災対策について

4 高橋　徹郎
放課後等デイサービスの
現状とこれからについて

９月1２日
（火）

９月1３日
（水）
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日程 順 議員名 件　名 要　旨

令和５年第3回定例会　一般質問概要

(4)　避難計画について

　・避難行動要支援者支援と個別避難計画

(1)　コロナ禍後を見据えた糸島観光の現状と課題

(2)　ブランド糸島を守りながらできる均衡ある開発

(3)　インバウンド施策について

(4)　DMOを中心とした観光振興について

　・DMOの役割とこれまでの取組

　・今後の観光振興で果たすべき役割

(1)　令和４年度より社会福祉士の職員採用が始まったが、福祉専門職の採
　用を始めた背景は何か。

(2)　どのような部署に配置をされているか。

(3)　福祉専門職の人材育成計画はあるか。

(4)　今後の福祉専門職の採用・育成や配置の方針は。

(1)　支援の必要なご家庭をどのように把握しているのか。

(2)　支援はどのような方法があるのか。

(3)　子どもや保護者に近い立場である保育園等にソーシャルワーカーの導
　入の可能性は。

(1)　糸島市の帯状疱疹の発症や後遺症の実態把握について

(2)　帯状疱疹ワクチンの周知の取組について

(3)　他自治体の帯状疱疹ワクチン公費助成の内容は。

(4)　糸島市における帯状疱疹ワクチンの接種の公費助成についての考えは。

(1)　用地買収の進捗率とそれに費やした税金はいくらか。

(2)　韓国では、７月の豪雨でアンダーパスが水没し、14人が亡くなった。
　川の近くの閑静な住宅地に地下８メートルのアンダーパスはいらない。今
　からでも平面での拡幅にすべきではないか。

学校給食費の無償化と減
額（返還）について

(1)　憲法26条には「義務教育費はこれを無償とする」とある。子どもの貧
　困拡大や物価高騰をうけ、学校給食費の無償化を求める声が高まってい
　る。無償化についての市の考え方を伺う。

佐藤　倫子

糸島市の福祉専門職の人
材育成や活用の方針につ
いて

保育園等へのソーシャル
ワーカーの導入について

帯状疱疹ワクチンの公費
助成制度の導入について

1 中尾　正俊

防災対策について

3

糸島観光の今後について

健康福祉センターあごら
の東に建設中のアンダー
パスについて

伊藤　千代子

2

９月1３日
（水）



日程 順 議員名 件　名 要　旨

令和５年第3回定例会　一般質問概要

学校給食費の無償化と減
額（返還）について

(2)　給食では「食事」と「牛乳」を提供しているが、児童生徒によっては、食
　事が食べられない、牛乳が飲めないという場合がある。その場合の給食費の減
　額（返還）について

(1)　市が、平成５年に県が２億7,400万円で建設した森林公園樋の口ハイ
　ランドの土地、建物の財産すべてを、平成24年８月から借地借家法に基づ
　き公正証書を作成して(有)パシフィックネットワーク（以下P社）に貸し
　付けている件について

　・令和５年３月28日、市長は樋の口ハイランドの土地194,532㎡、建物
　　３棟を令和5年４月１日から10年間、年額111,670円でP社に貸し付け
　　る「事業用定期借地権設定及び定期建物賃貸借予約契約」を締結した
　　が、契約相手方P社の住所が登記簿と違うのはなぜか。

　・上記契約書は、誰と誰がどこで締結したものか。

　・会社は大人、小人ともに4,000円の利用料金をとって営業している。地
　　方自治法第96条第１項第６号の規定により、議会の議決が必要だが、な
　　ぜ議会に諮らなかったのか。

　・不動産鑑定をしたのか。

　・上記貸付契約を随意契約したのはなぜか。

(2)　樋の口ハイランドでハンバーガー屋の車が営業しているが、誰が市有
　地での営業許可を与えたのか。市かそれともP社か。

(3)　公園の管理事務所がフォレストアドベンチャーのお客様用トイレに改
　造されている。いつ誰の許可を得て、誰が改築したのか。

(4)　「簡易作業施設」がフォレストアドベンチャーのお客様用トイレに改
　造されている。いつ誰の許可を得て、誰が改築したのか。

(5)　樋の口ハイランド内にP社が営業用建物を新築している件について

　・建築許可は誰が出したのか。建築費はいくらだったのか。

　・固定資産課税台帳に登録し、固定資産税を徴収しているか。

(6)　会社が事業用に所有するフォレストアドベンチャーなるアスレチック
　一式について

　・平成24年度に建設費は約４千万円と議会で説明を受けたが、正確な金額
　　と耐用年数を伺う。

3

樋の口ハイランドの貸付
と法令遵守について

伊藤　千代子
９月1３日
（水）



日程 順 議員名 件　名 要　旨

令和５年第3回定例会　一般質問概要

　・償却資産として課税台帳に登録し、固定資産税を徴収しているか。

(7)　昨年度のP社の営業利益を伺う。

(8)　樋の口ハイランドは、白糸の滝や真名子木の香ランドキャンプ場と同
　様、「脊振雷山県立自然公園」に指定された区域か。

(9)　森林公園樋の口ハイランドは、平成５年から平成23年度まで公の施設
　として、展望所、芝生広場、シャクナゲ庭園、桜並木、パラグライダー基
　地、駐車場が完備され、四季折々に遠足やハイキング、花見など無料で憩
　える森林公園として市民に親しまれていたが、営利企業に貸し付けた結
　果、市民の利用が阻まれている現状について

(1)　複数の農業者によると、令和元年度まで、草刈り・水路泥上げ作業に
　従事していたにもかかわらず、日当をもらっていないと証言している。令
　和２年６月、農区の出方で作業に出たとき、はじめて８千円の日当が支払
　われたという。平成27年度金銭出納簿によると、参加者の日当代として農
　区へ64万円を支払った記録がある。日当は農区を通じて農業者に支払う仕
　組みになっているのか。

(2)　平成19年度から令和４年度までの交付金総額は、いくらか。

(3)　未払いの日当を当該組合に請求する場合、時効は何年か。

(4)　令和４年度の事業報告について

3

泊一環境保全組合の多面
的機能支払交付金と適切
な財務会計処理について

伊藤　千代子

樋の口ハイランドの貸付
と法令遵守について

９月1３日
（水）


